

---

## Lancement Kiltir.org

Allocution de Juliette Janin, Chargée de mission DI 5 de la COI

15 avril 2024 | Saint-Pierre (La Réunion)

---

Protocole à adapter]

Monsieur le conseiller diplomatique, Officier permanent de liaison de la France auprès de la COI,

Madame la directrice régionale de l'Agence française de développement,  
Mesdames et Messieurs, chers collègues,

C'est avec une grande joie que j'ai l'honneur aujourd'hui de représenter le Secrétaire général de la Commission de l'océan Indien, Professeur Marimoutou, pour le lancement de la plateforme « kiltir.org » dans ce beau Théâtre de Pierrefonds.

Cette plateforme est un résultat concret de notre projet de développement des industries culturelles et créatives – plus connu comme le projet ICC de la COI – et, nous l'espérons, un résultat à impact en ce sens que kiltir.org se doit de devenir un outil participatif, visible, utile et valorisant pour toute la communauté des professionnels comme des amoureux des arts et de la culture.

Et c'est d'ailleurs avec des professionnels et des amoureux des arts et de la culture que nous avons co-construit kiltir.org : je pense à Valérie, Leïla et Juliette et leurs collègues de Lalanbik qui ont été et qui seront à la manœuvre de la plateforme ; je pense également à mes collègues du Secrétariat général de la COI Barbara, Diana, Haja, Shannon et Marion pour leurs idées et les interactions nombreuses avec Lalanbik ; il y aussi eu à distance Paolo de notre assistance technique pour le suivi opérationnel ; et enfin l'équipe de Supersoniks, développeur du site qui a une expérience reconnue des plateformes culturelles. Cela a été un travail collaboratif long, parfois fastidieux mais toujours avec enthousiasme et l'exigence de proposer un outil qui réponde aux besoins des opératrices et des opérateurs culturels. Vous pouvez les applaudir. [PAUSE] Merci pour eux.

La date du 15 avril n'a pas été choisie au hasard puisqu'il s'agit de la Journée internationale de l'Art. Quoi de plus naturel donc que de lancer cette vitrine des arts et des expressions culturelles de l'Indianocéanie. Kiltir.org répond à besoin exprimé par les acteurs culturels de pouvoir vous

---

fédérer et réunir sur une même plateforme toutes les opportunités disponibles pour les opérateurs culturels de la région.

Comme vous avez pu le constater lors de la présentation, kiltir.org est une interface intuitive permettant une navigation fluide que vous soyez sur ordinateur et sur votre téléphone. Mais surtout et comme mentionné par nos collègues de Lalanbik, elle a été conçue pour vous, opérateurs, pour mieux faire connaître vos activités. Elle est une première étape pour insuffler des collaborations artistiques et culturelles entre nos pays. Aussi, il est important pour nous que vous puissiez vous l'approprier et y participer en partageant vos actualités, les opportunités, les appels à collaboration ou encore les calendriers culturels. Je précise ici que kiltir.org n'est pas « la plateforme culturelle de la COI ». Elle n'a pas vocation à devenir l'outil de communication externe de notre projet ICC. Je le redis : cette plateforme est la vôtre et, cela mérite d'être souligné, elle sera toujours active après la clôture du projet ICC en 2027 grâce à l'engagement de Lalanbik à cet effet.

J'aimerais également saluer la précieuse collaboration de l'Agence française de développement qui nous a permis de financer le développement de la plateforme Kiltir.org. Cet engagement de l'AFD à nos côtés, sur l'ensemble des biens publics et notamment de la culture, démontre notre attachement commun à la valorisation des diversités ainsi qu'à la nécessité de donner un visage humain au développement et du cœur dans nos actions

Rassurez-vous je ne serai plus très longue. Permettez-moi de profiter de cette inauguration pour vous annoncer le lancement du second cycle du fonds de mobilité régionale « AléVini » et de l'appel à projets pour notre nouvelle subvention « Soutien aux événements culturels ». Ces deux appels à projets sont ouverts aux pays de la région et au Mozambique pour faciliter les échanges inter-îles et la création. D'autres subventions seront lancées tout au long de l'année et nous vous invitons donc à visiter kiltir.org pour plus d'informations sur ces opportunités de la COI.

Un dernier mot pour rappeler que la COI célèbre cette année ses 40 ans et comme vous le savez sans doute, 2024 a été proclamée « Année culturelle de la COI ». C'est donc avec enthousiasme que je déclare officiellement lancée la plateforme numérique pour les industries culturelles et créatives kiltir.org. Je vous remercie pour votre attention.